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Алтайский край и Респуб-
лика Беларусь договори-
лись активно обмени-
ваться опытом, чтобы 
улучшить работу своих 
санаториев.

Представители делегации 
Алтайского края подвели ито-
ги визита в Республику Бела-
русь. Основной темой стало 
развитие санаторно-курорт-
ного комплекса после панде-
мии и санкций. Белорусские 
коллеги быстро адаптирова-
лись к новым условиям, пере-
ключившись на российских 
клиентов, хотя ранее ориен-
тировались на европейского 
покупателя, отметил замести-
тель генерального директора 
по стратегическому развитию 
компании «Курорт Белокури-
ха» Олег Акимов.

В то же время конкуренции 
между санаториями Беларуси 
и Алтая нет. Начальник управ-
ления Алтайского края по 
развитию туризма и курорт-
ной деятельности Евгений 
Казанцев подчеркнул, что в 
Беларуси удалось обновить и 
улучшить многие санаторные 
учреждения, сохранив совет-
ское наследие: «Очень радует 
качество номерного фонда и 
оказываемых услуг. Достаточ-
но сильная лечебно-оздорови-

тельная база. Если сравнивать 
с санатория ми Алтайского 
края – у нас тоже используют-
ся схожие лечебные ресурсы. 
Нам продемонстрировали и 
новые технологии, которые 
мы могли бы использовать у 
себя».

Стороны продолжат обмен 
опытом. Представители Алтай-
ского края и Беларуси примут 

участие в форуме «Здравница» 
летом в Ярославле. Также кол-
лег из соседней республики 
пригласят на «Разу мовские 
чтения», которые пройдут 
осенью в Белокурихе. На этом 
форуме партнеры обсудят но-
вейшие достижения в области 
санаторного лечения.

«Очень хотелось бы видеть 
представителей туристичес-

кой отрасли Республики 
Беларусь на нашей земле, 
чтобы показать и поделить-
ся наработанным опытом 
в различных сферах – это 
и санаторно-курортное ле-
чение, и активный туризм, 
и гастрономический в том 
числе», – сказал Евгений Ка-
занцев.

Никита ИВАНОВ

В Алтайском крае продолжается 
сев яровых культур. В среднем по 
районам он завершен на 71%. На 
некоторых территориях пока-
затели больше, в других меньше. 
Мы узнавали, почему они раз-
нятся.
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Затяжные дожди в Алтайском крае в 

период посевной вряд ли можно назвать 
аномалией. Ведь каждый год погода под-
кидывает аграриям разные проблемы. То 
поля подсушит, то ветром плодородный 
слой сдует. И тут уж крутись как хочешь, 
чтобы не загубить будущий урожай.

За ситуацией с яровым севом присталь-
но следит правительство региона. Совсем 
недавно результаты посевной обсудили на 
оперативном совещании. На сегодняшний 
день работы по яровому севу завершены 
более чем на две трети от общей посевной 
площади. Остается засеять 1 млн 439 тыс. 
га, больше половины оставшегося планиру-
ется занять гречихой. Кроме того, аграрии 
отведут 530 тыс. га под пшеницу, 70 тыс. 
га – под ячмень, 50 тыс. га – под овес. Из 
масличных культур – продолжается сев 
сои, льна масличного, сев других маслич-
ных практически завершен.

– Сельхозтоваропроизводители за 
прошедшие выходные засеяли порядка
350 тыс. га. При таких темпах хозяйствам 
надо всего 5–7 благоприятных дней, чтобы 
завершить все работы, – отметил министр 
сельского хозяйства Алтайского края Сер-
гей Межин.

Конечно, в этом году не обойдется 
без господдержки. По словам министра, 
около 1 млрд 374 тыс. рублей – а это 76% 
годового объема господдержки – направ-
лено сельхозтоваропроизводителям. По 
льготным кредитам на сегодняшний день 
привлечено порядка 12 млрд рублей. Как 
обратил внимание Сергей Межин, аграрии 
уже начали подавать заявки на льготные 
кредиты для подготовки к следующему 
сельхозсезону.

– Вопрос координируем, в первую оче-
редь рассматриваются заявки на текущий 
сезон. Остальные работы проходят в ра-
бочем режиме. Всего достаточно, глобаль-
ных сбоев и проблем нет, – подчеркнул 
министр.

(Окончание на 3 стр.)

События на Украине
Об основных событиях 831-го дня специальной во-

енной операции России.
3 июня суммарные потери ВСУ за сутки составили до

1745 военнослужащих, сообщает Министерство обороны России.
Российские военные сорвали попытку ВСУ высадиться с лодок 

на левом берегу Днепра в районе населенного пункта Днепряны, 
сообщил губернатор Херсонской области Владимир Сальдо.

Спецназ «Ахмат» переброшен на Харьковское направление, 
заявил командир отряда Апты Алаудинов.

Атаки ВСУ на системы предупреждения о ракетном 
нападении России будут пресекаться. Ответ может быть 
асимметричным, заявил заместитель главы Министерства 
иностранных дел России Сергей Рябков.

Константин ГРИШИН
По информации РИА Новости
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Берегите природу
5 июня отмечается 
Всемирный день окру-
жающей среды.

Праздник был провозгла-
шен в 1972 году на 27-й сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН.

Традиционно в этот день проходят уличные 
митинги, парады велосипедистов, «зеленые» кон-
церты, конкурсы сочинений и плакатов в школах. 
Жители Алтайского края могут присоединиться 
к посадке деревьев и акциям по очистке рек.

Цель праздника – пробудить в каждом человеке 
желание способствовать охране окружающей сре-
ды. Появление коронавируса показало, насколько 
катастрофическими могут быть последствия утра-
ты экосистем. Сокращая площадь естественной 
среды обитания животных, мы создали идеальные 
условия для распространения патогенов.
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  СОТРУДНИЧЕСТВО .

Не конкуренты, а партнёры

Например, работающие родители имеют 
право на пособие, размер которого составляет 
40% средней зарплаты за два календарных года, 
предшествующих году наступления отпуска по 
уходу за ребенком, но не ниже установленного 
законом минимума. Неработающие родители по-
лучают пособие в минимальном фиксированном 
размере, установленном законом, – 9227 рублей 
(без учета районного коэффициента). Телефон 
контакт-центра Соцфонда: 8-800-100-0001.
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  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .

в крае сегодня в Барнауле

Ветер северо-западный 2-7 м/с,  ме-
стами порывы до 12 м/с, кратковре-
менные дожди, местами грозы.

+14о +16о +
ночь

+26о +28о
день

+16о +21о +16о +18о

+24о +26о

день +6о +8о

ночь

Ветер юго-западный 7-12 м/с, 
местами порывы до 17 м/с, 
кратковременные дожди, 
местами грозы. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный 5-10 м/с, 
днем местами порывы до
15 м/с, кратковременные дожди, 
грозы.

6 июня

7 июня

Горячая линия
отдела подписки «АП»

Уважаемые читатели, у вас возникли вопросы к 
оформлению подписки на 2024 год или вы не получи-
ли вовремя свежий выпуск газеты?

З������ �� ���������
+7�3852� 633�717, +7�906�943�1544,

пишите в WhatsApp. Мы не оставим без внимания 
ваше обращение. Редакция газеты всегда рада общению 
с нашими читателями.

5 июня – День эколога
Дорогие друзья!

Примите искренние поздравления с Днём 
эколога.

Праздник сегодня отмечают работники научно-образо-
вательных учреждений, природоохранных организаций, 
предприятий различных отраслей народного хозяйства, 
волонтеры, экоактивисты и все те, кто считает главным 
делом жизни сохранение окружающей среды и улучшение 
ее состояния.

Вопросы бережного и грамотного использования ресур-
сов нашей планеты по праву находятся в числе националь-
ных приоритетов. Процветание государства неразрывно 
связано с выполнением задач по сохранению природных 
богатств, минимизации ущерба флоре и фауне, созданию 
эффективной системы переработки отходов, сокращению 
негативного влияния предприятий и хозяйств на воду, 
воздух и почву. Беречь среду, в которой мы живем, – наша 
общая задача, от которой зависит качество жизни будущих 
поколений.

Благодарим всех экологов за вклад в сохранение приро-
ды Алтайского края, за неравнодушие и настойчивость. 
Желаем вам крепкого здоровья, неиссякаемой энергии, 
плодотворной работы и всего самого доброго!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

Посевная в Алтайском крае завершена на 71%.

Белорусским санаториям удалось привести в современный вид советское наследие.

Механизатор Евгений Земсков из ООО«Фермерское хозяйство Устинова В.И.»Директор племзавода «Комсомольская» Игорь Куренинов.

  ГЛАВНОЕ .
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С января этого года сре-
ди обязательных требо-
ваний к отечественно-
му бизнесу был введен 
и переходный период по 
утилизации отходов от 
использования упаковки. 
Как это отразилось на 
местных производите-
лях тары и этикеточной 
продукции?

Что такое РОП?
Все новшества, принятые 

законодателями, связаны с 
внедрением расширенной 
ответственности производи-
телей (РОП). Предполагается, 
что изготовители и импортеры 
товаров и упаковки обязаны 
обеспечить их утилизацию 
после утраты потребитель-
ских свойств или заплатить 
экологический сбор.

Утилизация – это перера-
ботка или повторное исполь-
зование товаров и упаковки. 
Например, пластиковые бутыл-
ки используют для производ-
ства флиса, гидроизоляции. 
Но к утилизации не относится 
захоронение или хранение на 
свалках.

Утилизация считается вы-
полненной только в случае 
использования отходов для 
производства новых товаров, 
вторичного сырья или полез-
ных компонентов, указанных в 
специальном перечне, который 
назвали конвертером.

РОП призвана стать частью 
так называемой системы разум-
ного потребления, направлен-
ной на снижение экологи-
ческого вреда от пластикового 
мусора и аналогичных отходов. 
Она делает экономически не-
выгодным для изготовителя 

производить неперерабаты-
ваемую упаковку, так как «за-
грязнитель» обязан уплатить 
большой экологический сбор.

«Ведутся дебаты»
Елена Кузнецова, руководи-

тель отдела продаж барнауль-
ской полиграфической ком-
пании «Импресс», уточнила, 
что сейчас вызывает особое 
беспокойство.

– Насколько знаю, ведут-
ся серьезные дебаты из-за 
проблем с клеевым слоем эти-
кетки для упаковки, – сказала 
эксперт. – Потому что при ути-
лизации тары этикетка не от-
деляется из-за клея. И сегодня 
специалисты обсуждают, что 

же делать с этим клеем, что-
бы он легко удалялся. Но если 
будет использоваться новый 
клей, то подобная упаковка 
рискует не дойти до конечного 
потребителя.

Никаких решений за про-
шедшие пять месяцев еще не 
принято. Пока действует пере-
ходный период в режиме теста, 
допустимы пробы и ошибки.

– Мы находимся в подвешен-
ном состоянии. Без каких-ли-
бо конкретных практических 
нововведений. Запретить все 
можно, но заменить-то нечем, – 
сетует Елена Кузнецова. – Нет 
пока аналога клеевого слоя, 
который удовлетворил бы 
текущие потребности. Зако-
нодателям известны наши во-

просы. Было составлено общее 
обращение всех активных про-
изводителей уже конечных то-
варов о невозможности сейчас 
заменить компоненты на более 
безопасные для последующей 
утилизации.

Пока с полиэтиленом
С 2025 года будет запрещена 

ПЭТ-упаковка, этикетка на ко-
торую приклеена с помощью 
нерастворимого в водном или 
щелочном растворе клея.

– Считаю, что очень сильно 
ударил бы по малому бизнесу 
запрет обычного и привычного 
полиэтилена, к которому все 
предприниматели давно при-
выкли и используют, – уверен 
Даниил Чирков, руководитель 
отдела закупа, снабжения и 
продаж компании «Техноло-
гия», производящей бытовую 
химию.

Среди новой продукции 
компании – хозяйственное 
мыло и мыльный порошок, 
которые обозначены изна-
чально как «эко-мыло», так 
как производятся на основе 
подсолнечника.

– Кроме полиэтилена, все 
другие варианты материалов 
для упаковки – дорогостоящие. 
В Сибири сейчас вообще нет 
интересного нам вида мате-
риалов. Есть предприятие-про-
изводитель в Ленинградской 
области, – рассказал Даниил 
Чирков. – Можно брать упаков-
ку из Китая. Но это скажется 
на цене товара, ведь малые 
предприятия не могут делать 
крупные заказы контейнерами 
под свои небольшие пока объе-
мы. Если запретят полиэтилен, 
то будем, наверное, в бумагу 
заворачивать наше мыло.

Упаковочная бумага, прав-
да, сейчас тоже не такая, как 

в прошлом и позапрошлом 
веке.

– Покупатель чаще отдает 
предпочтение упаковке тех 
компаний, которые заявляют 
об экологии. Все больше про-
изводителей масла, творога и 
сыров переходят сейчас на эко-
лин. Это бумага, которая на 50% 
состоит из мела. Такая упаковка 
легко разлагается, – привела 
пример Елена Кузнецова.

Технология  
прежняя

Клиенты такого крупного 
производителя, как «Алтай-
тара» пока не высказывали 
никаких новых пожеланий к 
закупаемой продукции за пе-
риод с января этого года.

– Наши технологические 
процессы никак не измени-
лись, – подчеркнул Алексей 
Жабин, начальник производ-
ства компании «Алтайтара».

На еще одном специализи-
рованном предприятии также 
придерживаются привычной 
технологии.

– У нас не было каких-то но-
вых обсуждений с клиентами 
по компонентам клея, который 
мы используем для создания 
своей продукции, – подтвердил 
Фёдор Айдиконис, начальник 
производства по выпуску гоф-
ротары компании «Сибтара». – 
Наши материалы не содержат 
каких-либо наполнителей, о ко-
торых стоило бы беспокоиться. 
У нас все делается гораздо про-
ще, чем у тех, кто использует 
какие-то узконаправленные 
виды клея. Гофропроизводство 
предполагает выпуск продук-
ции с помощью крахмального 
клея, то есть работаем с чисты-
ми природными веществами.

Евгений ПЛАТУНОВ,  
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  ПЕРСПЕКТИВЫ 

  ПАНОРАМА .
«Тонар Плюс»  

вошёл в топ-10
Разработанный сотрудниками барнаульской 

компании «Тонар Плюс» проект проведения экс-
курсий по цехам предприятия вошел в десятку 
лучших работ, представленных на форуме «Дни 
промышленности в Омской области» 28 мая. Работа 
команды отмечена дипломом министра промыш-
ленности и торговли РФ.

В рамках мероприятия состоялся финал обучаю-
щей программы Агентства стратегических инициа-
тив «Открытая промышленность», направленной 
на развитие промышленного туризма, который 
в свою очередь позволяет привлекать на заводы 
новые кадры.

Как сообщают в региональном Минпромэнерго, 
проект «Открытая промышленность» реализуется 
уже третий год, в нем участвует в общей сложности 
около 1 тыс. предприятий из более чем 70 регионов. 
В текущем году 35 регионов и 35 предприятий пред-
ставили экспертам свои промышленно-туристские 
маршруты и проекты промышленных кластеров.

Делегация Алтайского края впервые участвует в 
программе. В нее вошли представители компаний 
«Нортек», «Тонар Плюс» и АЗПИ. Все они успешно 
прошли обучение и запустили новые экскурсион-
ные маршруты.

Рентабельность падает
В Алтайском крае стремительно падает рента-

бельность производства молока, сообщают «Вести 
Алтай».

Журналистка телекомпании опросила владельцев 
ЛПХ, руководителей сельхозпредприятий и коопера-
торов и выяснила, что затраты на корма, цены на зап-
части и топливо растут, чего не скажешь о динамике 
закупочных цен. Но предложить более достойные, как 
хотелось бы сельчанам, приемщики сырья не могут 
из-за роста производственных издержек.

На рентабельность влияет и сбыт. По словам пред-
седателя кооператива и директора молокоперераба-
тывающего предприятия «Рикон» Олега Махнакова, 
ретейлеры, с которыми сотрудничает их завод, не-
сколько лет не пересматривали стоимость товаров 
на полках. Слишком много крупных конкурентов 
из других регионов.

Скорее всего, говорят эксперты, крупные молочни-
ки продолжат вытеснять мелких. Поголовье в личных 
подсобных хозяйствах тоже пойдет на убыль.

Некондиция не пройдёт
Специалисты испытательной лаборатории Ал-

тайского филиала Центра оценки качества зерна в 
мае выявили свыше 10 тыс. тонн зерна и продуктов 
его переработки, не соответствующих требованиям 
ГОСТа, что больше обычного.

70% некондиции пришлось на гречиху, которая 
оказалась слишком влажной. В двух партиях семян 
масличного льна обнаружили зараженность мучным 
клещом, а еще в одной выявили превышение допусти-
мого количества сорных примесей. Также экспер-
ты забраковали несколько десятков тонн пшеницы, 
рапсового жмыха и тарелочной чечевицы. А в 300 кг 
хлебопекарной муки клейковина не соответствовала 
заявленным требованиям.

Николай ПОСТЫШЕВ

Мошенница или пострадавшая
«Недавно девушка убеждала 

меня купить волшебные часы за 
200 тысяч рублей, обещая, что 
я, как инвестор, могу получить 

больше. Я, конечно, не согласился на ее уго-
воры, но думаю, и она не особо понимала, 
что обманута организаторами финансовой 
пирамиды. Могут ее привлечь к уголовной 
ответственности как соучастника аферы?

Григорий Громов, г. Бийск».

Отвечает Евгений Балычев, замначальни-
ка Управления пресечения недобросовест-
ных практик Департамента небанковского 
кредитования Банка России:

– Нет, она не будет привлекаться как со-
участник, потому что люди, которые инве-
стируют в подобные проекты и привлекают 
других людей, рассматриваются по уголов-

ным делам в качестве пострадавших. Какие 
мотивы при этом скрываются внутри у чело-
века, сказать сложно. Кто-то может осознан-
но это делать. Есть люди, которые сотнями 
завлекают знакомых в крупные финансовые 
пирамиды и, я думаю, понимают, что делали. 
Они являются частью структуры, которая 
генерирует поток новых инвесторов, и про-
ходят обвиняемыми по уголовным делам.

А те, кто зовут своих родственников для 
того, чтобы заработать лишние проценты, 
могут искренне заблуждаться.

Мне бы хотелось сказать, что в России 
все финансово осмотрительные, но это не 
так. И тут лишний раз надо напомнить, 
что, кроме как по банковским вкладам, га-
рантий на финансовом рынке не предусмо-
трено.

Евгений ШУМИЛОВ

На прошлой неделе в Барнауле 
прошел X Конгресс предпри-
нимательских объединений 
региона. Одна из его площа-
док была посвящена бизнесу с 
творческим подходом – креа-
тивным индустриям. На ней 
эксперты поделились планами 
о возможном развитии от-
расли, а слушатели расска-
зали о факторах, мешающих 
творить и зарабатывать.

Объединение креатива
В этом году конгресс объединил 

более сотни бизнесменов со всего ре-
гиона. В недельную программу меро-
приятия вошли обсуждение прогрес-
сивного налогообложения, тонкостей в 
госзакупках, разбор лучших примеров 
семейного бизнеса.

– В первую очередь – это площадка 
для конструктивного общения, – подчер-
кивает начальник Управления Алтай-
ского края по развитию предпринима-
тельства и рыночной инфраструктуры 
Антон Слободчиков. – Именно на таких 
встречах деловое сообщество может 
определить свои задачи, перспекти-
вы, рассказать о болях. А все важные 
моменты мы занесем в резолюцию и 
будем над ними работать.

Впервые в череде круглых столов 
один из них был посвящен креатив-
ным индустриям. Сегодня эту отрасль 
называют новой нефтью, а доля ее 
вклада в ВВП по итогам 2023 года со-
ставляет 3,5%. Правительство России 
рассчитывает, что меры господдержки 
позволят к 2030 году увеличить этот 
показатель до 6%.

В креативных индустриях работа-
ют фотографы, архитекторы, реклам-
щики, ювелиры, разработчики ПО, 
музыканты. Одним словом – все те, 
кто создает продукты на стыке твор-
чества, науки и технологий.

В Алтайском крае зарегистрировано 
немало представителей этих направ-
лений. Только в Барнауле открыто 
1800 точек креативного бизнеса. Но 
сегодня, по мнению организаторов 

форума, это сообщество нуждается в 
объединении. Поэтому на площадке 
одной из главных тем для обсуждения 
стала важность создания в Барнауле 
творческого кластера.

– Такие пространства есть в других 
городах, и они уже приносят колос-
сальную пользу субъектам, – разъяс-
няет один из организаторов мероприя-
тия, дизайнер интерьеров Екатерина 
Исакова. – Преимущества создания 
креативного центра могут быть как 

экономические, так и социальные.  
В первую очередь – это новые рабо-
чие места, возможность привлекать 
инвестиции, что влечет за собой эко-
номическую устойчивость и развитие 
городской среды. В ряде населенных 
пунктов такие места становятся цен-
тром притяжения туристов, а моло-
дежь хочет работать в них.

В дополнение Антон Слободчиков 
поделился, что такой вопрос уже давно 
обсуждается. Даже определена возмож-
ная территория размещения – исто-
рическое здание «Спички» в центре 
города.

– Объект имеет все шансы стать 
визитной карточкой города, культур-
ным пространством, местом развития 
предпринимательства. Будет здорово, 
если к 300-летию Барнаула это знако-
вое место получит тот вид, которого 
оно достойно, – надеется он.

Авторские права
Большой интерес вызвало обсуж-

дение норм авторского права. Неуди-
вительно, ведь это одна из основных 
составляющих творчества в деловой 
среде. В своей презентации предприни-
матель, председатель Совета АКО «Опо-
ра России» Евгений Госьков разъяснил, 
что результаты работы креативных 
индустрий иногда нельзя пощупать, 
но это не значит, что на них не распро-
страняется законодательство.

– По закону к объектам авторского 
права относятся объекты науки, лите-
ратуры и искусства. Но на самом деле 
интеллектуальной собственностью 
владеет почти каждый. Достаточно 
заглянуть в галерею своего смарт-
фона, и каждый снимок там, даже 
неудачный, – произведение фотогра-
фического искусства, – продолжает 

Госьков. – Также авторским правом 
облагаются посты в социальных се-
тях, а их публикуют все современные 
предприниматели. А дальше можно 
перечислять очень долго: от фирмен-
ного стиля до дизайна букета или не-
обычной прически.

Поэтому интеллектуальная соб-
ственность неразрывно связана с 
экономикой. Чтобы в этом убедить-
ся, достаточно взглянуть на десять 
богатейших людей мира. Они не владе-
ют заводами, газетами и пароходами. 
Они продают идею. «Именно к этому 
и должен стремиться современный 
предприниматель», – уверен спикер.

– Со стороны государства уже все 
готово, чтобы бизнес вовлекал интел-
лектуальную собственность в свои 
обороты, – заметил он. – Сегодня это 
имущество может даже стать залогом 
при кредитовании. Уже существует 
такая практика с программным 
обеспечением, товарными знаками, 
кинофильмами.

Говорить о проблемах
Слушатели форума не отмалчива-

лись и расспрашивали экспертов о 
статусе самозанятого, необходимости 
маркировки. Конкретную проблему 
творческого бизнеса обозначила ком-
плектатор строительных объектов 
Екатерина Наговицына.

– Я указала на практику, когда за-
казчик расторгает договор с испол-
нителем после выполнения работы. 
Вся сложность в том, что у нас нет 
определения, как правильно должен 
выглядеть проект, какие цвета в нем 
нужно применять. У каждого человека 
свой взгляд на дизайн, и он не всегда 
совпадает с точкой зрения клиента. 
И для некоторых это несоответствие 
становится поводом для невыплаты 
или даже обращения в суд.

Причем суды часто встают на сто-
рону заказчика. В итоге исполнитель 
не получает оплату за проделанную 
работу. А нередко бывает, что дизайнер 
потратил на проект несколько месяцев.

– На мой взгляд, это бич креатив-
ного предпринимательства, – считает 
Екатерина. – И проблема заключается 
даже не в «потребительском террориз-
ме», не в уловках недобросовестных 
клиентов, а в неумении предпринима-
телей правильно оформлять договоры 
сотрудничества. Думаю, нужно про-
вести обучающие курсы, на которых 
объяснят этот аспект деятельности. 
Отклик обязательно будет.

Александр СМИРНОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

  МАЛЫЙ БИЗНЕС .

  «АП»–ИНФО .

На стыке творчества и рубля

Этикет для этикеток

ФАКТ
Всего в крае работает свыше 79 000 предприятий малого и среднего 
бизнеса. Компаний креативной индустрии – 17%, но они после тор-
говли занимают второе место от общего числа МСП.
В Барнауле открыто 530 дизайн-студий, 356 ателье по пошиву одеж-
ды, 191 event-студия, 144 архитектурные компании, 50 IT-компаний.

СПРАВКА
Механизм РОП действует в России с 2015 года и регули-
руется федеральным законом «Об отходах производ-
ства и потребления». С 2025 года утилизацию должны 
пройти 55% массы упаковки, с 2026 года – 75%.

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .
Овёс нынче дорог
Средние цены на закупленное в апреле 2024 г. переработчиками Алтай-
ского края зерно 

Средняя 
цена, 

рублей  
за тонну

Индекс 
цен, в %  

к апрелю 
2023 г.

Зерновые  
и зернобобовые культуры 14 939 121,7

Пшеница 15 098 131,9
Рожь 11 158 140,9
Просо 16 508 85,8
Гречиха 15 228 84,4
Кукуруза 17 500 102,3
Ячмень 12 707 118,7
Овес 12 889 154,6
Горох 21 526 148,9
Семена подсолнечника 31 175 123,6
Бобы соевые 43 500 102,9
Семена рапса 42 445 146,6

Источник: Алтайкрайстат и данные предприятий.
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Предприниматель Анна Поломошнова с помощницей Натальей Опариной.

Дизайнерские поделки хорошо раскупаются туристами.

Тару делают пока без новаций.

№ 100 (31213) 
Среда, 5 июня, 2024 год

На благоустройство 
двух  общественных 
территорий в Рубцов-
ске в этом году выделили
50 млн рублей. Горожане 
посчитали, что в приори-
тетном порядке в нем 
нуждаются площадь 
имени 21-го гвардейского 
стрелкового полка, или 
привокзальная, а также 
прилегающая террито-
рия с западной сторо-
ны ДК «Строитель» по
ул. Одесской.
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Площадь имени 21-го гвар-

дейского стрелкового полка –
место для рубцовчан знако-
вое. Отсюда уходили на фронт 
в 1941-м, сюда возвращались с 
победой в 1945-м. Из 18 тысяч 
отправившихся воевать с вра-
гом не вернулся каждый пятый. 
В 1973 году здесь был создан 
мемориальный комплекс, где 
каждый год в День Победы про-
ходят торжественный митинг 
и шествие.

Пришло время обновить 
площадь по федеральному 
проекту «Формирование ком-
фортной городской среды». 
Начальник управления капи-
тального строительства города 
Ольга Автушко рассказала, что 
преду смотрен ремонт площад-
ки у мемориального комплекса, 
тротуаров, замена освещения, 
установка новых скамеек, наве-
сов, урн. На эти цели выделе-
но свыше 18 млн рублей. Еще 
в семь миллионов обойдется 
ремонт каскадного фонтана с 
заменой облицовочной плитки 
и подсветкой.

Подрядчиком работ высту-
пает компания «Севан». 21 мая 
строители зашли на террито-
рию привокзальной площади 
и начали демонтаж плиточного 
покрытия. Сдача объекта долж-
на состояться 15 сентября, а 
фонтана – 1 ноября.
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В микрорайоне возле быв-

шего ДК «Строитель» пока нет 
ни одного благоустроенного 
общественного пространства.

К середине сентября терри-
тория около ДК должна преоб-
разиться до неузнаваемости. 
По словам Ольги Автушко, 
здесь появятся фонари, две 
детские площадки, скейтпло-
щадка, уличные тренажеры 
под навесом, зона отдыха с ка-
челями и небольшой сценой. 

По периметру будет сделана 
пешеходная дорожка.

Работы, которые оценивают-
ся в сумму более 22 млн рублей, 
также выполняет барнаульская 
компания «Севан». Подрядчик 
уже приступил к выравнива-
нию площадки.
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Также известно, какие об-
щественные пространства пре-
образятся в следующем году. 
Победителями рейтингового 
голосования стали сквер «Юж-

ный» и территория, прилегаю-
щая к Рубцовскому драматичес-
кому театру.

Около драмтеатра предпо-
лагается поставить цветочные 
вазоны, скамейки, высадить 
ценные породы деревьев, по-
крыть плиткой пешеходную 
дорожку.

На территории сквера «Юж-
ный» планируется обустроить 
детскую и спортивную площад-
ки, установить лавочки, урны 
и светильники.

Людмила
МАКОВЕЦКАЯ
(фото автора)

3СОЦИУМ

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка
Заказчик работ: акционерное общество «Кубанка», ИНН 2246000565, 

659036, Алтайский край, Калманский район, п. Кубанка, ул. Садо-
вая, д. 10.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Фа-
теев В.В., 659070, Алтайский край, Топчихинский район, с. Топчиха, 
ул. Ленина, д. 70, кв. 4, тел. 8-960-936-6932, e-mail: geotri@yandex.ru. 
Кадастровый номер исходного земельного участка 22:49:040009:193 
(единое землепользование). Местоположение установлено относи-
тельно ориентира, расположенного за пределами участка. Ориен-
тир – село. Участок находится примерно в 5000 м по направлению 
на юго-запад от ориентира. Почтовый адрес ориентира: Алтай-
ский край, Топчихинский район, с. Володарка, территория Во-
лодарского сельсовета.

С момента опубликования данного извещения в течение 30 дней 
заинтересованные лица могут ознакомиться с проектом межева-
ния земельного участка, а также направить обоснованные возраже-
ния относительно размера и местоположения границ, выделяемого 
в счет земельных долей земельного участка по адресу: Алтайский 
край, Топчихинский район, с. Топчиха, пер. Школьный, д. 9.

  БЛАГОУСТРОЙСТВО .

Городской уют

  �ОСЕВ�А��2024 .

  АГРОВЕСТИ .   КРАТКО .

Дождик – не помеха
(Начало на 1 стр.)
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В Залесовском районе под яровые 
запланировано 17,7 тыс. га. На сегод-
няшний день на 80,5% (8,4 тыс. га)
отсеялись по зерновым, успели почти 
в полном объеме посадить и пшеницу, 
и овес, и ячмень. По техническим 
культурам справились на 100%. Не-
большая просадка произошла по гре-
чихе. Ее высевают позднее, по этому 
до дождей не успели. А сейчас аграрии 
ждут, когда лишняя влага с полей 
уйдет, чтобы выполнить намечен-
ный план.

– Рассчитывали засеять гречихой 
2,6 тыс. га, думаю, что если не все, то 
близко к этой цифре хозяйства навер-
стают при условии благоприятных 
погодных условий, – говорит глава 
района Александр Пластеев.

По словам главы района, какие-то 
проблемы в период посевной возни-
кают всегда, поскольку край находит-
ся в зоне рискованного земледелия. 
И сравнивать один год с другим по 
степени благоприятности клима-
тических условий бессмысленно. 
Следующий год может быть еще 
критичнее.

– В этом году условия для посевной 
хорошие, поскольку земля напита-
лась влагой из-за промерзания почвы.
И у нас из-за этого хорошая всхожесть 
озимых культур. В степной зоне часть 
озимых погибла из-за заморозков.
А нам повезло, поскольку мы в низине. 
И нас не подкосили холода, как это 
случилось в центральной России, – 
отметил он.

Большая часть посевных площа-
дей принадлежит в районе крупным 
хозяйствам, таким как «Биолён», 
«Алтайагрополе», «Победа», «Велес», 
«Милк парк» и другие. «Биолён» сеет 
лен-долгунец и технический лен. Мас-
личный отсеяли на 100%, долгунец –
на две трети меньше, чем обычно, 
поскольку культура перестала быть 
рентабельной.

– Район специализируется на греч-
ке и технических культурах, поэтому 
много посеяно рапса, сои, льна. Рапса 

высеваем примерно столько же, сколь-
ко пшеницы. Все, что востребовано в 
Китае, мы сеем, – сказал Александр 
Пластеев.
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В Целинном районе запланировано 

под посев яровых культур 91 тыс. га. 
Выполнили намеченное на сегодняш-
ний день на 50%.

– Ситуация для района нормальная, 
поскольку 40% от посевной площади 

составляет гречиха. А эту культуру 
будут сеять у нас массово через неделю. 
Так что мы все успеем и с планом спра-
вимся, – говорит заместитель главы 
Целинного района Евгений Агибалов.

В целом в районе много сеют рапса, 
сои, ячменя, считающихся высокомар-
жинальными, но при этом соблюдают 
традиционный севооборот – доста-
точное внимание уделяется овсу, 
пшенице и т. д.

– Нам есть чем гордиться. Наше 
хозяйство «БочкариАгро» ячмень по-
ставляет в Санкт-Петербург перера-
ботчикам. Кроме того, на территории 
нашего района такие крупные пред-
приятия, как «Вирт», «Гея», у которых 
большие посевные площади и боль-
шие производственные достижения. 
В этом году мы успели до дождей сде-
лать план по зерновым. Погода чуть-
чуть помешала, но это некритично, –
считает Евгений Юрьевич. – У нас в 
районе всегда все растет и колосится. 
А как туризм развивается! Приезжайте 
к нам в июле в село Дружба. Там будет 
проходить фестиваль «Земля спор-
та», День района и гастрофестиваль 
«Мясной замес», так полюбившийся 
гостям района. На праздники обеща-
ет прибыть даже министр сельского 
хозяйства Оксана Лут.
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Удалось, несмотря на высокую заня-

тость, поговорить и с руководителем 
одного из самых известных и крепких 
фермерских хозяйств Косихинско-
го района Владимиром Устиновым. 
Он, исходя из своего опыта, отмечает, 
что в этом году посевная прошла, в 
общем-то, нормально, без эксцессов.

– Под яровые культуры у нас 
отведено 2300 га. За девять дней 
справились с основным планом. 
Осадки были, но они случились 
в конце сева. У нас на полях рабо-
тает два мощных агрегата. Раньше 
был один. Фактически мы удвоили 
свои мощности и сеяли ежедневно 
более 200 га. Простой из-за погоды 
случился всего на два дня. Но мы и 
в этот период выбирали отрезки, 
когда дождя не было, ночью, вечером 
продолжали работу. Посеяли горох: 
с 8 мая начали, работали на полях 
сутками, и никаких проблем не слу-
чилось. Единственное беспокойство 
вызывает тот факт, что из-за погод-
ных условий, низкой температуры 
и дождей немного задерживается 
рост растений, но я думаю, что в по-
следующие дни мы все наверстаем. 
Остается наша стратегическая куль-
тура – гречиха. Земля готова. Ждем 
окошка с солнышком от погоды, хотя 
бы двое суток, и при наших мощ-
ностях быстро управимся. Техника 
работает нормально. Были проблемы 
с запчастями, но этот год прошли 
без поломок. Какие-то запчасти ис-
кали в резерв заранее зимой везде, 
где только могли. Приглашали специ-
алистов тракторы ремонтировать.
У нас хорошая ремонтная мастер-
ская построена, работает круглый 
год, – рассказал фермер.

Замечательно, что районы встре-
чают лето на позитиве. И техника у 
них в порядке, и посевная в стадии 
завершения, и планов на будущее 
громадье. Остается дождаться свеже-
го урожая. Будет хлеб – будет и обед.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,
Андрей КАСПРИШИН(фото)

Мощная техника против капризов погоды.

«В      -
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Позитивная
динамика

РЖД намерены не снижать перевозки 
зерна в 2024 году.

«Мы за последние пять лет нарастили пе-
ревозки зерна более чем на 58%, прошлый год 
у нас по перевозкам зерновых грузов рекорд-
ный. Несмотря на все прогнозы, мы видим, 
что с начала 2024 года у нас тоже достаточно 
неплохая позитивная динамика по доставке 
продукции по железной дороге. Учитывая ту 
долю, которую занимает сегодня в доставке 
зерновых грузов железнодорожный транс-
порт, мы точно понимаем и хотели бы побо-
роться за то, чтобы объемы в этом году не 
снижались», – заявил замглавы РЖД Алексей 
Шило на Всероссийском зерновом форуме.

Шило также рассказал, что за последние 
пять лет парк вагонов-зерновозов вырос на 
40%. «Сегодня мы понимаем, что вагонов в 
стране достаточно для того, чтобы даже са-
мые рекордные урожаи можно было бы без 
проблем вывозить», – подчеркнул он.

Как повысить
плодородие почв

Ученые Новосибирского государствен-
ного аграрного университета разработали 
программу для создания севооборотов 
AgroUI, что позволит автоматически рас-
считывать подбор культур для сельхозпро-
изводителей на основе агрохимических 
данных. Об этом сообщили ТАСС в Мин-
обрнауки РФ.

Программа позволяет сельхозпроизводи-
телям повысить потенциал плодородия почв, 
не прибегая к методам химизации.

«Пользователь вводит информацию о по-
лях: содержание влаги, кислотность почвы, 
среднее содержание гумуса, актуальные на 
текущий год. Вносит данные о приоритетной 
культуре. После подтверждения введенных 
данных происходит вывод пользователю аль-
тернативных вариантов подбора культур с 
возможностью выбора сортов/гибридов и 
списком поставщиков семян», – сообщили 
в министерстве.

Уточняется, что аналогичные программы 
используют инструменты для самостоятельно-
го ввода, в то время как AgroUI автоматически 
ежегодно подбирает культуры для конкретного 
хозяйства и для всех полей на основе расчета 
агрохимических данных. В настоящее время в 
овощеводческом хозяйстве «Дары Ордынска» 
производится тестирование алгоритма.

Натурален ли сок?
В России стартовала обязательная марки-

ровка соков, нектаров, морсов и напитков 
на растительном сырье вне зависимости 
от типа упаковки.

Это третий этап внедрения обязательной 
маркировки для безалкогольных напитков 
во всех типах упаковки, в том числе кегах.
К началу этапа в системе зарегистрировалось 
121 588 участников оборота безалкогольных 
напитков. Следующий этап маркировки для 
данной товарной группы запланирован на 
5 февраля 2025 года – с этой даты кассы в 
автоматическом режиме начнут блокировать 
продажи просроченной и нелегальной соко-
вой продукции и безалкогольных напитков.

По материалам
российских СМИ подготовил

Олег АНТОНОВ
2 июня 2024 года ушел из жизни 

бывший директор совхоза «Раздоль-
ный», председатель райисполкома 
Топчихинского района, заместитель 
директора по сельскому хозяйству 
Шинного завода Миронов Александр 
Григорьевич.

Боль и скорбь переполняют сердца 
тех, кто знал этого человека и рабо-
тал с ним. Его запомнили как челове-
ка, внимательного к нуждам людей.

Светлая память об Александре Гри-
горьевиче останется в наших сердцах.

МИРОНОВ
Александр 

Григорьевич

ОБЪЯВЛЕНИЯ ЧАСТНЫХ ЛИЦ. ПУБЛИКУЮТСЯ ПО КУПОНАМ.

П
Автотранспорт,

автопринадлежности
 Диски: литые (б/у, диаметром 14), 
стальные (б/у, диаметром 14). Тел. 
8-913-252-2220.
Автошины и диски (б/у, диаметром 
15). Тел. 8-913-252-2220.

Квартиры, дома
 3-комнатную квартиру в г. Барна-
уле (67,4 кв. м, ул. Партизанская, д. 
146, 3 этаж, комнаты изолированные, 
сан узел раздельный, лоджия уте-
пленная, стеклопакет, ремонт косме-
тический). Звонить 8-906-967-1324.

Разное
 Кладовую в г. Барнауле на ул. Сер-
гея Семёнова (цена 250 тыс. руб.). Тел. 
8-923-714-6567.

 Раскладушку, матрас, подушку, оде-
яло, костюм (женский, разм. 46-48). 
Тел. 8-960-959-3618.

Р
 Отдам в добрые руки маленькую со-
бачку (метис таксы, по семейным об-
стоятельствам, ласковый, доброжела-
тельный). Тел. 8-962-803-2795.
 Отдам в добрые руки кошку-мы-
шеловку (тигрового окраса, стери-
лизована, к туалету приучена). Тел. 
8-962-803-2795.
Отдам в добрые руки котят (тигро-
вый мальчик и дымчатая девочка, 
возраст 5 месяцев, к туалету приу-
чены). Тел.: 44-83-09, 8-962-813-9730.
Отдам в добрые руки щенков (раз-
личных возрастов и окраса, возможна 
доставка). Тел. 8-903-992-3885.
Отдам в добрые руки щенка (маль-
чик, возраст 3 месяца, оригинально-
го окраса, активный и игривый). Тел. 
8-913-228-5696.

И все довольны?
Теперь у заемщиков, которые не могут выплачивать 

жилищный кредит, появится опция продать заложенное 
имущество самостоятельно, чтобы расплатиться с бан-
ком. Госдума одобрила законопроект во втором и третьем 
чтениях.

Ранее банки сами продавали имущество при возникнове-
нии проблем с оплатой кредита. Однако должникам такой 
механизм невыгоден из-за судебных издержек и того, что на 
торгах объекты продают по заниженной цене. К тому же, сами 
кредиторы не всегда согласны, чтобы заемщик продавал залог 
самостоятельно. Ведь им нужна гарантия выплаты долга.

Проект уравнял интересы обеих сторон. Теперь клиент 
должен сообщить банку о намерении самостоятельно про-
дать недвижимость. Залогодержатель обязуется в течение 
десяти рабочих дней согласовать процедуру. После этого 
устанавливаются предельные сроки продажи и минимальная 
цена. Если итоговая цена превысит размер долга, разницу 
заемщик оставит себе.

Отмечается, что самостоятельно продать залоговое иму-
щество можно в течение всего срока действия ипотечного 
договора. В период продажи кредитор не сможет обратить 
взыскание на залог.

Дмитрий СЕРДОВ

По маршруту
Рериха

Одним из главных новых маршрутов года станет «НЕэкс-
педиция Рериха по Алтаю. 100 лет спустя». В него войдет 
посещение мест, где проходила в нашем регионе экспе-
диция художника и исследователя в 1926 году.

Также в этом году откроется новый межрегиональный 
туристический маршрут «Путешествие к местам силы». Этот 
тур выходного дня будет проходить по железной дороге из 
Новосибирска в Бийск, потом в Чугунаш – в самое сердце 
Шорского национального парка, и закончится в начальной 
точке. В его рамках организуют автобусные экскурсии от ж/д 
вокзала в Бийске до Белокурихи или в Республику Алтай.

Первая туристическая ж/д поездка запланирована на
14–17 июня.

В планах – создание тура «Выходные на Яровом» с посеще-
нием Славгорода, соленых озер Яровое и Бурлинское, район-
ного центра Гальбштадт Немецкого национального района. 
Совершить это двухдневное путешествие можно будет на 
скоростном пригородном поезде «Степной экспресс».

Татьяна ПЕРВОВА
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Больше детей –

раньше на пенсию
«Может ли женщина, у которой есть дети, 

выйти на пенсию раньше?
Ольга Константинова, г. Новоалтайск».

На вопрос отвечает управляющий краевым Соцфондом 
Ольга Клиндухова:

– Досрочная страховая пенсия по старости назначается 
женщинам, достигшим возраста 50 лет, родившим пять 
и более детей. А также россиянкам, достигшим возраста
56 лет, родившим четырех детей, и достигшим возраста
57 лет, родившим трех детей.

При этом должны быть соблюдены следующие условия: 
воспитание детей до достижения ими возраста 8 лет; нали-
чие страхового стажа не менее 15 лет; наличие величины 
ИПК в размере не менее 28,2 в 2024 году.

Подготовила
Юлия РОМАНОВА
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На привокзальной площади демонтирована старая плитка.

Так будет выглядеть обновленный фонтан.
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На благоустройство 
двух  общественных 
территорий в Рубцов-
ске в этом году выделили
50 млн рублей. Горожане 
посчитали, что в приори-
тетном порядке в нем 
нуждаются площадь 
имени 21-го гвардейского 
стрелкового полка, или 
привокзальная, а также 
прилегающая террито-
рия с западной сторо-
ны ДК «Строитель» по
ул. Одесской.
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Площадь имени 21-го гвар-

дейского стрелкового полка –
место для рубцовчан знако-
вое. Отсюда уходили на фронт 
в 1941-м, сюда возвращались с 
победой в 1945-м. Из 18 тысяч 
отправившихся воевать с вра-
гом не вернулся каждый пятый. 
В 1973 году здесь был создан 
мемориальный комплекс, где 
каждый год в День Победы про-
ходят торжественный митинг 
и шествие.

Пришло время обновить 
площадь по федеральному 
проекту «Формирование ком-
фортной городской среды». 
Начальник управления капи-
тального строительства города 
Ольга Автушко рассказала, что 
преду смотрен ремонт площад-
ки у мемориального комплекса, 
тротуаров, замена освещения, 
установка новых скамеек, наве-
сов, урн. На эти цели выделе-
но свыше 18 млн рублей. Еще 
в семь миллионов обойдется 
ремонт каскадного фонтана с 
заменой облицовочной плитки 
и подсветкой.

Подрядчиком работ высту-
пает компания «Севан». 21 мая 
строители зашли на террито-
рию привокзальной площади 
и начали демонтаж плиточного 
покрытия. Сдача объекта долж-
на состояться 15 сентября, а 
фонтана – 1 ноября.
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В микрорайоне возле быв-

шего ДК «Строитель» пока нет 
ни одного благоустроенного 
общественного пространства.

К середине сентября терри-
тория около ДК должна преоб-
разиться до неузнаваемости. 
По словам Ольги Автушко, 
здесь появятся фонари, две 
детские площадки, скейтпло-
щадка, уличные тренажеры 
под навесом, зона отдыха с ка-
челями и небольшой сценой. 

По периметру будет сделана 
пешеходная дорожка.

Работы, которые оценивают-
ся в сумму более 22 млн рублей, 
также выполняет барнаульская 
компания «Севан». Подрядчик 
уже приступил к выравнива-
нию площадки.
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Также известно, какие об-
щественные пространства пре-
образятся в следующем году. 
Победителями рейтингового 
голосования стали сквер «Юж-

ный» и территория, прилегаю-
щая к Рубцовскому драматичес-
кому театру.

Около драмтеатра предпо-
лагается поставить цветочные 
вазоны, скамейки, высадить 
ценные породы деревьев, по-
крыть плиткой пешеходную 
дорожку.

На территории сквера «Юж-
ный» планируется обустроить 
детскую и спортивную площад-
ки, установить лавочки, урны 
и светильники.

Людмила
МАКОВЕЦКАЯ
(фото автора)

3СОЦИУМ

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка
Заказчик работ: акционерное общество «Кубанка», ИНН 2246000565, 

659036, Алтайский край, Калманский район, п. Кубанка, ул. Садо-
вая, д. 10.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Фа-
теев В.В., 659070, Алтайский край, Топчихинский район, с. Топчиха, 
ул. Ленина, д. 70, кв. 4, тел. 8-960-936-6932, e-mail: geotri@yandex.ru. 
Кадастровый номер исходного земельного участка 22:49:040009:193 
(единое землепользование). Местоположение установлено относи-
тельно ориентира, расположенного за пределами участка. Ориен-
тир – село. Участок находится примерно в 5000 м по направлению 
на юго-запад от ориентира. Почтовый адрес ориентира: Алтай-
ский край, Топчихинский район, с. Володарка, территория Во-
лодарского сельсовета.

С момента опубликования данного извещения в течение 30 дней 
заинтересованные лица могут ознакомиться с проектом межева-
ния земельного участка, а также направить обоснованные возраже-
ния относительно размера и местоположения границ, выделяемого 
в счет земельных долей земельного участка по адресу: Алтайский 
край, Топчихинский район, с. Топчиха, пер. Школьный, д. 9.

  БЛАГОУСТРОЙСТВО .

Городской уют

  �ОСЕВ�А��2024 .

  АГРОВЕСТИ .   КРАТКО .

Дождик – не помеха
(Начало на 1 стр.)
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В Залесовском районе под яровые 
запланировано 17,7 тыс. га. На сегод-
няшний день на 80,5% (8,4 тыс. га)
отсеялись по зерновым, успели почти 
в полном объеме посадить и пшеницу, 
и овес, и ячмень. По техническим 
культурам справились на 100%. Не-
большая просадка произошла по гре-
чихе. Ее высевают позднее, по этому 
до дождей не успели. А сейчас аграрии 
ждут, когда лишняя влага с полей 
уйдет, чтобы выполнить намечен-
ный план.

– Рассчитывали засеять гречихой 
2,6 тыс. га, думаю, что если не все, то 
близко к этой цифре хозяйства навер-
стают при условии благоприятных 
погодных условий, – говорит глава 
района Александр Пластеев.

По словам главы района, какие-то 
проблемы в период посевной возни-
кают всегда, поскольку край находит-
ся в зоне рискованного земледелия. 
И сравнивать один год с другим по 
степени благоприятности клима-
тических условий бессмысленно. 
Следующий год может быть еще 
критичнее.

– В этом году условия для посевной 
хорошие, поскольку земля напита-
лась влагой из-за промерзания почвы.
И у нас из-за этого хорошая всхожесть 
озимых культур. В степной зоне часть 
озимых погибла из-за заморозков.
А нам повезло, поскольку мы в низине. 
И нас не подкосили холода, как это 
случилось в центральной России, – 
отметил он.

Большая часть посевных площа-
дей принадлежит в районе крупным 
хозяйствам, таким как «Биолён», 
«Алтайагрополе», «Победа», «Велес», 
«Милк парк» и другие. «Биолён» сеет 
лен-долгунец и технический лен. Мас-
личный отсеяли на 100%, долгунец –
на две трети меньше, чем обычно, 
поскольку культура перестала быть 
рентабельной.

– Район специализируется на греч-
ке и технических культурах, поэтому 
много посеяно рапса, сои, льна. Рапса 

высеваем примерно столько же, сколь-
ко пшеницы. Все, что востребовано в 
Китае, мы сеем, – сказал Александр 
Пластеев.
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В Целинном районе запланировано 

под посев яровых культур 91 тыс. га. 
Выполнили намеченное на сегодняш-
ний день на 50%.

– Ситуация для района нормальная, 
поскольку 40% от посевной площади 

составляет гречиха. А эту культуру 
будут сеять у нас массово через неделю. 
Так что мы все успеем и с планом спра-
вимся, – говорит заместитель главы 
Целинного района Евгений Агибалов.

В целом в районе много сеют рапса, 
сои, ячменя, считающихся высокомар-
жинальными, но при этом соблюдают 
традиционный севооборот – доста-
точное внимание уделяется овсу, 
пшенице и т. д.

– Нам есть чем гордиться. Наше 
хозяйство «БочкариАгро» ячмень по-
ставляет в Санкт-Петербург перера-
ботчикам. Кроме того, на территории 
нашего района такие крупные пред-
приятия, как «Вирт», «Гея», у которых 
большие посевные площади и боль-
шие производственные достижения. 
В этом году мы успели до дождей сде-
лать план по зерновым. Погода чуть-
чуть помешала, но это некритично, –
считает Евгений Юрьевич. – У нас в 
районе всегда все растет и колосится. 
А как туризм развивается! Приезжайте 
к нам в июле в село Дружба. Там будет 
проходить фестиваль «Земля спор-
та», День района и гастрофестиваль 
«Мясной замес», так полюбившийся 
гостям района. На праздники обеща-
ет прибыть даже министр сельского 
хозяйства Оксана Лут.
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Удалось, несмотря на высокую заня-

тость, поговорить и с руководителем 
одного из самых известных и крепких 
фермерских хозяйств Косихинско-
го района Владимиром Устиновым. 
Он, исходя из своего опыта, отмечает, 
что в этом году посевная прошла, в 
общем-то, нормально, без эксцессов.

– Под яровые культуры у нас 
отведено 2300 га. За девять дней 
справились с основным планом. 
Осадки были, но они случились 
в конце сева. У нас на полях рабо-
тает два мощных агрегата. Раньше 
был один. Фактически мы удвоили 
свои мощности и сеяли ежедневно 
более 200 га. Простой из-за погоды 
случился всего на два дня. Но мы и 
в этот период выбирали отрезки, 
когда дождя не было, ночью, вечером 
продолжали работу. Посеяли горох: 
с 8 мая начали, работали на полях 
сутками, и никаких проблем не слу-
чилось. Единственное беспокойство 
вызывает тот факт, что из-за погод-
ных условий, низкой температуры 
и дождей немного задерживается 
рост растений, но я думаю, что в по-
следующие дни мы все наверстаем. 
Остается наша стратегическая куль-
тура – гречиха. Земля готова. Ждем 
окошка с солнышком от погоды, хотя 
бы двое суток, и при наших мощ-
ностях быстро управимся. Техника 
работает нормально. Были проблемы 
с запчастями, но этот год прошли 
без поломок. Какие-то запчасти ис-
кали в резерв заранее зимой везде, 
где только могли. Приглашали специ-
алистов тракторы ремонтировать.
У нас хорошая ремонтная мастер-
ская построена, работает круглый 
год, – рассказал фермер.

Замечательно, что районы встре-
чают лето на позитиве. И техника у 
них в порядке, и посевная в стадии 
завершения, и планов на будущее 
громадье. Остается дождаться свеже-
го урожая. Будет хлеб – будет и обед.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,
Андрей КАСПРИШИН(фото)

Мощная техника против капризов погоды.

«В      -
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Позитивная
динамика

РЖД намерены не снижать перевозки 
зерна в 2024 году.

«Мы за последние пять лет нарастили пе-
ревозки зерна более чем на 58%, прошлый год 
у нас по перевозкам зерновых грузов рекорд-
ный. Несмотря на все прогнозы, мы видим, 
что с начала 2024 года у нас тоже достаточно 
неплохая позитивная динамика по доставке 
продукции по железной дороге. Учитывая ту 
долю, которую занимает сегодня в доставке 
зерновых грузов железнодорожный транс-
порт, мы точно понимаем и хотели бы побо-
роться за то, чтобы объемы в этом году не 
снижались», – заявил замглавы РЖД Алексей 
Шило на Всероссийском зерновом форуме.

Шило также рассказал, что за последние 
пять лет парк вагонов-зерновозов вырос на 
40%. «Сегодня мы понимаем, что вагонов в 
стране достаточно для того, чтобы даже са-
мые рекордные урожаи можно было бы без 
проблем вывозить», – подчеркнул он.

Как повысить
плодородие почв

Ученые Новосибирского государствен-
ного аграрного университета разработали 
программу для создания севооборотов 
AgroUI, что позволит автоматически рас-
считывать подбор культур для сельхозпро-
изводителей на основе агрохимических 
данных. Об этом сообщили ТАСС в Мин-
обрнауки РФ.

Программа позволяет сельхозпроизводи-
телям повысить потенциал плодородия почв, 
не прибегая к методам химизации.

«Пользователь вводит информацию о по-
лях: содержание влаги, кислотность почвы, 
среднее содержание гумуса, актуальные на 
текущий год. Вносит данные о приоритетной 
культуре. После подтверждения введенных 
данных происходит вывод пользователю аль-
тернативных вариантов подбора культур с 
возможностью выбора сортов/гибридов и 
списком поставщиков семян», – сообщили 
в министерстве.

Уточняется, что аналогичные программы 
используют инструменты для самостоятельно-
го ввода, в то время как AgroUI автоматически 
ежегодно подбирает культуры для конкретного 
хозяйства и для всех полей на основе расчета 
агрохимических данных. В настоящее время в 
овощеводческом хозяйстве «Дары Ордынска» 
производится тестирование алгоритма.

Натурален ли сок?
В России стартовала обязательная марки-

ровка соков, нектаров, морсов и напитков 
на растительном сырье вне зависимости 
от типа упаковки.

Это третий этап внедрения обязательной 
маркировки для безалкогольных напитков 
во всех типах упаковки, в том числе кегах.
К началу этапа в системе зарегистрировалось 
121 588 участников оборота безалкогольных 
напитков. Следующий этап маркировки для 
данной товарной группы запланирован на 
5 февраля 2025 года – с этой даты кассы в 
автоматическом режиме начнут блокировать 
продажи просроченной и нелегальной соко-
вой продукции и безалкогольных напитков.

По материалам
российских СМИ подготовил

Олег АНТОНОВ
2 июня 2024 года ушел из жизни 

бывший директор совхоза «Раздоль-
ный», председатель райисполкома 
Топчихинского района, заместитель 
директора по сельскому хозяйству 
Шинного завода Миронов Александр 
Григорьевич.

Боль и скорбь переполняют сердца 
тех, кто знал этого человека и рабо-
тал с ним. Его запомнили как челове-
ка, внимательного к нуждам людей.

Светлая память об Александре Гри-
горьевиче останется в наших сердцах.

МИРОНОВ
Александр 

Григорьевич

ОБЪЯВЛЕНИЯ ЧАСТНЫХ ЛИЦ. ПУБЛИКУЮТСЯ ПО КУПОНАМ.

П
Автотранспорт,

автопринадлежности
 Диски: литые (б/у, диаметром 14), 
стальные (б/у, диаметром 14). Тел. 
8-913-252-2220.
Автошины и диски (б/у, диаметром 
15). Тел. 8-913-252-2220.

Квартиры, дома
 3-комнатную квартиру в г. Барна-
уле (67,4 кв. м, ул. Партизанская, д. 
146, 3 этаж, комнаты изолированные, 
сан узел раздельный, лоджия уте-
пленная, стеклопакет, ремонт косме-
тический). Звонить 8-906-967-1324.

Разное
 Кладовую в г. Барнауле на ул. Сер-
гея Семёнова (цена 250 тыс. руб.). Тел. 
8-923-714-6567.

 Раскладушку, матрас, подушку, оде-
яло, костюм (женский, разм. 46-48). 
Тел. 8-960-959-3618.

Р
 Отдам в добрые руки маленькую со-
бачку (метис таксы, по семейным об-
стоятельствам, ласковый, доброжела-
тельный). Тел. 8-962-803-2795.
 Отдам в добрые руки кошку-мы-
шеловку (тигрового окраса, стери-
лизована, к туалету приучена). Тел. 
8-962-803-2795.
Отдам в добрые руки котят (тигро-
вый мальчик и дымчатая девочка, 
возраст 5 месяцев, к туалету приу-
чены). Тел.: 44-83-09, 8-962-813-9730.
Отдам в добрые руки щенков (раз-
личных возрастов и окраса, возможна 
доставка). Тел. 8-903-992-3885.
Отдам в добрые руки щенка (маль-
чик, возраст 3 месяца, оригинально-
го окраса, активный и игривый). Тел. 
8-913-228-5696.

И все довольны?
Теперь у заемщиков, которые не могут выплачивать 

жилищный кредит, появится опция продать заложенное 
имущество самостоятельно, чтобы расплатиться с бан-
ком. Госдума одобрила законопроект во втором и третьем 
чтениях.

Ранее банки сами продавали имущество при возникнове-
нии проблем с оплатой кредита. Однако должникам такой 
механизм невыгоден из-за судебных издержек и того, что на 
торгах объекты продают по заниженной цене. К тому же, сами 
кредиторы не всегда согласны, чтобы заемщик продавал залог 
самостоятельно. Ведь им нужна гарантия выплаты долга.

Проект уравнял интересы обеих сторон. Теперь клиент 
должен сообщить банку о намерении самостоятельно про-
дать недвижимость. Залогодержатель обязуется в течение 
десяти рабочих дней согласовать процедуру. После этого 
устанавливаются предельные сроки продажи и минимальная 
цена. Если итоговая цена превысит размер долга, разницу 
заемщик оставит себе.

Отмечается, что самостоятельно продать залоговое иму-
щество можно в течение всего срока действия ипотечного 
договора. В период продажи кредитор не сможет обратить 
взыскание на залог.

Дмитрий СЕРДОВ

По маршруту
Рериха

Одним из главных новых маршрутов года станет «НЕэкс-
педиция Рериха по Алтаю. 100 лет спустя». В него войдет 
посещение мест, где проходила в нашем регионе экспе-
диция художника и исследователя в 1926 году.

Также в этом году откроется новый межрегиональный 
туристический маршрут «Путешествие к местам силы». Этот 
тур выходного дня будет проходить по железной дороге из 
Новосибирска в Бийск, потом в Чугунаш – в самое сердце 
Шорского национального парка, и закончится в начальной 
точке. В его рамках организуют автобусные экскурсии от ж/д 
вокзала в Бийске до Белокурихи или в Республику Алтай.

Первая туристическая ж/д поездка запланирована на
14–17 июня.

В планах – создание тура «Выходные на Яровом» с посеще-
нием Славгорода, соленых озер Яровое и Бурлинское, район-
ного центра Гальбштадт Немецкого национального района. 
Совершить это двухдневное путешествие можно будет на 
скоростном пригородном поезде «Степной экспресс».

Татьяна ПЕРВОВА
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Больше детей –

раньше на пенсию
«Может ли женщина, у которой есть дети, 

выйти на пенсию раньше?
Ольга Константинова, г. Новоалтайск».

На вопрос отвечает управляющий краевым Соцфондом 
Ольга Клиндухова:

– Досрочная страховая пенсия по старости назначается 
женщинам, достигшим возраста 50 лет, родившим пять 
и более детей. А также россиянкам, достигшим возраста
56 лет, родившим четырех детей, и достигшим возраста
57 лет, родившим трех детей.

При этом должны быть соблюдены следующие условия: 
воспитание детей до достижения ими возраста 8 лет; нали-
чие страхового стажа не менее 15 лет; наличие величины 
ИПК в размере не менее 28,2 в 2024 году.

Подготовила
Юлия РОМАНОВА

50  
  Р  -
   

На привокзальной площади демонтирована старая плитка.

Так будет выглядеть обновленный фонтан.
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С наступлением лета 
перед взрослыми тра-
диционно возникает 
вопрос, куда сходить 
отдохнуть вместе с 
ребенком. Думаю, все 
согласятся, что боль-
ше всего впечатлений и 
детских эмоций можно 
получить в парках ат-
тракционов.

Б������
В краевой столице самые 

популярные карусели нахо-
дятся в «Эдельвейсе», «Арле-
кино», «Солнечном ветре», 
«Центральном» и «Лесной 
сказке». Кроме того, во многих 
торговых центрах есть свои 
мини-парки аттракцио нов, 
где можно покататься круг-
лый год, но все же это дру-
гой «жанр» и сравнивать их с 
традиционными каруселями, 
расположенными на свежем 
воздухе, нельзя.

Парк развлечений и от-
дыха «Лесная сказка» нахо-
дится вблизи одноименного 
зоопарка. Аттракционы здесь 
разбросаны на большой тер-
ритории, начиная от улицы 
Энтузиастов и до самого пар-
ка им. В.И. Ленина, который 
примыкает к улице Антона 
Петрова. Всего на выбор 
детворе предлагают около
30 каруселей на любой вкус и 
цвет, включая традиционные 
«Вальс» и «Паровозик», «Ком-
нату смеха» и «Бамперные 
лодки». Прокатиться разок 
стоит 150–200 рублей. График 
работы: с 10.00 до 21.00.

Парк семейного отдыха 
«Эдельвейс» предлагает го-
рожанам попробовать все 
карусели сразу (а их здесь 
более 10) всего за 500 рублей. 
Судя по отзывам в Сети, часть 
аттракционов периодически 
не работает, поэтому сильно 
радоваться безлимитному би-
лету не стоит. Если интересует 
какой-то отдельный аттрак-
цион, то можно также запла-
тить 200 рублей и прокатиться 
только на нем. Двери открыты 
для посетителей ежедневно с 
10 утра до 10 вечера.

В этом году парк «Цен-
тральный» начал текущий 
летний сезон после капиталь-
ного ремонта. В числе прочего 
здесь появились пять новых 
аттракционов, а всего их 25. 
Цены варьируются в среднем 
от 150 до 200 рублей за поезд-
ку. Найдутся развлечения для 

всех возрастов – от детских 
«Колокольчика» и «Вертолёта» 
до семейных «Весёлых горок» 
и качели-корабля.

Более 20 каруселей ждут 
детвору в парке «Арлекино». 
Он работает с 10 до 21 часа с 
понедельника по четверг и 
до 22 часов с пятницы по вос-
кресенье. Здесь средняя цена 
также в районе 150–200 руб-
лей. Наибольшей популяр-
ностью пользуются «Колесо 
обозрения», «Американские 
горки» и «Аэлита».

В парке «Солнечный ве-
тер» работает около 20 ат-
тракционов. Прокатиться 
на них можно за 180–200 
рублей. В распоряжении 
посетителей как карусели 
для самых маленьких, на-
пример «Индейская река» 
и «Конвой», так и для ауди-
тории постарше, например 
«НЛО» и «Орбита». Горожане 
делятся, что за последние 
пару лет число работающих 
здесь аттракционов заметно 

сократилось. Поэтому, если 
хочется попробовать всего 
и сразу, возможно, лучше 
пойти в другое место. Рабо-
тает парк ежедневно с 12 до 
20 часов в будни и с 11 до
20 часов в выходные.

Б����� � Р�������
Са мый большой парк 

аттракционов в наукогра-
де находится в «Городском 
саду». Здесь установлено по-
рядка 15 каруселей, такие 
как «Вихрь» и «Сюрприз». 
Стоимость колеблется от
50 до 300 рублей, а пока-
таться можно ежедневно с 
10 утра до 8 вечера.

Еще один парк аттракцио-
нов Бийска, «Ма ленька я 
страна», расположен возле 
городского Дворца культуры. 
Выбор каруселей тут помень-
ше, да и рассчитаны они все в 
основном на дошкольников. 
Прокатиться в среднем стоит 
150 рублей.

В Рубцовске прокатиться 
на каруселях можно в парке 
Кирова, а также в детском 
парке рядом с площадью Ле-
нина. Цены и график работ 
одинаковые – 120 рублей за 
любой аттракцион с 10 утра 
и до 8 вечера ежедневно. Но 
выбор больше именно в пар-
ке Кирова – здесь развлека-
тельных механизмов около 
10. Кроме того, в этом году 
обновлен дизайн детской 
железной дороги для самых 
маленьких поситителей.

О ������������
«Аттракционы интерес-

ные, на разный возраст и 
любителя, но какая же со-
мнительная у некоторых 
страховка. Тебя на высоте 
2–3 этажей уберегает от па-
дения одна железка, которая 
крепится на крючок. Больше 
боишься того, что выпадешь, 
а не высоты или крутых по-
воротов».

Это один из реа льных 
отзывов от бдительных ро-
дителей после посещения 
ими городских парков. Оно 
и понятно – вопрос надеж-
ности механизмов является 
основным при посещении 
каруселей. За безопасностью 
аттракционов постоянно сле-
дят сотрудники гостехнадзо-
ра и прокуратуры.

«Каждое устройство прове-
ряют после установки, перед 
первым пуском, а затем еже-
годно. В начале летнего сезона 
проходят плановые осмотры, 
для этого из Новосибирска 
приезжает специалист», – рас-
сказали «АП» в государствен-
ной инспекции гостехнадзора 
города Барнаула.

Так, только в краевой сто-
лице 93 аттракциона, из кото-
рых два еще не прошли еже-
годный осмотр, а еще шесть не 
допустили до эксплуатации. 
Использовать их можно будет 
только после устранения всех 
недочетов и дефектов.

«Происшествия чаще все-
го случаются на батутах, где 
дети получают компресси-
онные переломы, после того 
как неудачно прыгают и при-
земляются. Что касается ме-
ханизированных каруселей, 
то на подобных аттракционах 
ЧП не бывает», – сообщили в 
гостехнадзоре.

Большинство аттракцио-
нов, установленных в город-
ских парках, выпущены в 
начале двухтысячных годов, 
но встречаются и из 80-х. Ка-
кого-то конкретного срока 
службы у каруселей нет – все 
решает специалист во время 
технического осмотра. Если 
аттракцион совсем приходит 
в негодность, то парки обя-
заны его демонтировать и 
купить на его место новый 
– эксплуатировать механизм 
без подписанных докумен-
тов за прещено. За эт им 
осуществляется строгий 
контроль.

Никита ИВАНОВ

  ОТДЫХАЙ! .

Лето вверх тормашками

  КРИМИНАЛ 

В Алтайском крае начался 
дачный сезон. В связи с этим 
сотрудники полиции предупре-
ждают, что одним из наиболее 
распространенных видов пре-
ступлений являются кражи 
из садовых домов.

Нередко воришки крадут вещи в 
период отсутствия хозяев. Об этом сви-
детельствуют следы взлома на замках 
и окнах. Что делать, если у вас украли 
имущество?

В первую очередь необходимо опо-
вестить о случившемся полицию. До 
прихода сотрудников правоохрани-
тельных органов нужно установить, 
какое имущество было украдено. Сле-
дует проверить те места, где хранились 
деньги и иные материальные ценности.

По возможности сделайте фотогра-
фии и зафиксируйте любые детали. 
Обязательно свяжитесь с соседями и 
руководителем СНТ. Уточните у них, 
видели ли они что-нибудь подозритель-
ное. Возможно, в последнее время были 
и другие случаи.

Чтобы защититься от кражи на дач-
ном участке, полиция рекомендуют 
принять следующие меры по сохран-
ности своего имущества:
 Не оставляйте ценные вещи на даче.
 Укрепите двери и окна. В идеале 

оборудуйте их железными решетками.
 Чаще навещайте свое загородное 

жилище.
 В случае потери ключей срочно 

замените замки.
 По возможности установите видео-

фиксацию.
Дмитрий СЕРДОВ

  СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ .

Хулиган на 
«мерседесе»

За хулиганство в обще-
ственном месте и нападение 
на пенсионера МВД 40-летний 
барнау лец ответит в суде в рам-
ках уголовного дела.

За рулем своего «мерседеса» 
возле дома по улице Шумакова 
в Барнауле мужчина ехал по пе-
шеходному тротуару, тем самым 
нарушая правила дорожного дви-
жения. Это увидел 55-летний пен-
сионер органов внутренних дел и 
преградил путь заблудившейся 
иномарке.

В ответ водитель направил 
машину на пешехода и капотом 
несколько раз наехал на него. 
Правда, поняв, что напугать не 
смог, вышел из автомобиля и пу-
стил в ход кулаки. При этом еще 
высказывал угрозы, используя 
матерную брань…

Потом хулиган вновь сел за 
руль «мерседеса» и уехал. Правда, 
вскоре его остановили сотруд-
ники Госавтоинспекции. То, 
что сделал горе-водитель, было 
квалифицировано не только как 
административное правонаруше-
ние, сообщила «АП» помощник ру-
ководителя регионального управ-
ления Следственного комитета 
Людмила Рязанцева. В отношении 
мужчины было возбуждено уго-
ловное дело, следствие по кото-
рому теперь окончено. Фигурант 
предстанет перед судом.

Не довёз
Сотрудники дорожно-па-

трульной службы задержали 
водителя, перевозившего за-
прещенные вещества.

В ночь на 29 мая в краевом 
центре около одного из домов на 
улице Малахова наряд отдельного 
батальона дорожно-патрульной 
службы Управления МВД России 
по Барнаулу остановил легковой 
автомобиль. У находившегося в 
нем 26-летнего жителя села Фир-
сово Первомайского района об-
наружилось восемь упаковок с 
неизвестным веществом.

Полицейские срочно вызвали 
следственно-оперативную группу 
на место происшествия. Сверт-
ки были изъяты. Как показала 
экспертиза, в них находился 
синтетический наркотик. По 
данному факту возбуждено уго-
ловное дело.

Перевозчик арестован. Пра-
воохранители устанавливают 
другие факты распространения 
запрещенных веществ, к которым 
может быть причастен нарко-
сбытчик.

Его – в дверь,
а он – в окно

Житель Михайловского 
райо на зашел на огонек к одно-
сельчанке и поплатился за это.

Прогуливаясь около трех часов 
ночи по улице, нетрезвый муж-

чина увидел, что в окне дома его 
знакомой горит свет. Решил зайти 
в гости и устроить совместное 
застолье.

Хозяйке такая идея не понра-
вилась. Она вышла на крыльцо, 
услышав громкие стуки в дверь, 
но визитера не впустила, а отру-
гала и выгнала. Но тот проявил 
настойчивость – выбил окно на 
веранде дома и влез в помеще-
ние. Пришлось женщине вызвать 
участкового…

Как сообщили «АП» в Объе-
динённой пресс-службе судов, 
дело закончилось приговором. 
Мужчина был признан винов-
ным в нарушении неприкосно-

венности жилища. Ему назначе-
но наказание в виде 180 часов 
обязательных работ. А также 
удовлетворен гражданский иск 
пострадавшей на 10 000 рублей.

Наказание
не смягчили

Вступил в законную силу 
приговор Ленинского районно-
го суда Барнаула в отношении 
местного жителя, признанного 
виновным в убийстве своей 
супруги.

«АП» уже писа ла об этой 
истории. Напомним, что в ночь

с 4 на 5 января 2023 года у жи-
тельницы краевого центра про-
изошел конфликт с ее бывшим 
мужем из-за того, что он не же-
лал выселяться из квартиры, 
несмотря на официа льный 
развод. Экс-супруг задушил 
женщину, тело отнес на кры-
шу дома и присыпал снегом. 
Также он избавился от ее ве-
щей и телефона, чтобы зама-
скировать преступление под 
безвестное исчезновение. Все 
происходило в то время, когда 
двое детей пары спали в сосед-
ней комнате. После убийства, 
сокрытия тела и вещей потер-
певшей осужденный подал в 
полицию заявление о пропаже 
бывшей супруги.

Однако правоохранители вы-
яснили, что женщина из дома не 
выходила, тогда бывший супруг 
показал, куда спрятал личные 
вещи и тело.

В дальнейшем суд пригово-
рил мужчину к девяти годам 
колонии общего режима. Но 
тот счел приговор слишком 
суровым, подал жалобу. Как 
рассказала «АП» помощник 
прокурора Алтайского края 
Мария Антошкина, суд апел-
ляционной инстанции доводы 
осужденного и его защитника 
о переквалификации действий 
на менее тяжкое преступление и 
снижение наказания отклонил 
в полном объеме.

Подготовила
Тамара ЛОГИНОВА

  НА ЗАМЕТКУ 

Вести из Непала
В Барнауле открылась выставка экзотических пейзажей 

из разных точек планеты.
В Художественном музее Алтайского края работает вы-

ставка «Путешествуем вместе», приуроченная к Году семьи 
в России. На картинах можно увидеть Крым, Алтай, Мон-
голию, Индию.

«Отличительная черта художников – любопытство, поэтому 
они во все времена строили планы, собирали чемоданы, ездили, 
зарисовывали основные достопримечательности, открывая 
красоту мира в своих полотнах», – отмечают сотрудники музея.

Авторы полотен – Григорий Гуркин, Геннадий Борунов, Альберт 
Папикян, Лариса Пастушкова, Валерий Октябрь и некоторые 
другие живописцы.

Выставка будет работать до 20 июля по адресу: ул. Максима 
Горького, 16.

Принцесса с клинком
Юная циркачка из Барнаула Тамила Романина завоевала 

титул «Лучшая модель мира – 2024».
Финальное шоу состоялось в большом премьерном зале «Ок-

тябрь» в Москве. Его вел председатель жюри известный стилист 
Сергей Зверев. Конкурс красоты «Мировая модель», в котором 
приняла участие девочка из Барнаула, предусматривал проход 
с флагом региона – Алтайского края, презентацию родного 
города, творческое ретро-дефиле и выход в вечернем платье.
В результате Тамила Романина, по мнению авторитетного жюри, 
стала лучшей в своей возрастной категории.

В свободное время Тамила занимается в цирковой студии 
«Арлекино» эквилибристикой, воздушной гимнастикой, акроба-
тикой и жонглированием, а учится в обычной городской школе 
№ 135. По словам девочки, ей нравится изучать китайский язык.

Тамилу знают в профессиональном сообществе благодаря 
ее удивительным спортивным достижениям. В 2022 году гим-
настке удалось выполнить бросок сюрикена – клинка в форме 
звезды – на 220 сантиметров, стоя на одной руке. Есть у нее и 
другие акробатические заслуги. Некоторые из них вошли в 
Книгу рекордов России.

Константин ГРИШИН

 Если ваш ребенок слишком нетерпеливый, то при-
ходить в парк к самому его открытию не стоит – пока 
сотрудники подготовятся к рабочему дню и запустят 
аттракционы, может пройти целый час.
 График у большинства парков гибкий и зависит от 

погодных условий, поэтому перед посещением аттракцио-
нов лучше заранее позвонить и уточнить время работы 
у администратора.
 На некоторых каруселях, куда не пускают малень-

ких детей, ребенка можно отправить кататься только со 
взрослым. В таких случаях зачастую парки просят сопро-
вождающего купить еще один билет для себя. Поэтому с 
малышом умножайте стоимость аттракциона на два – сред-
няя стоимость каруселей вместо 200 рублей достигнет 400.
 Периодически все парки проводят акции, когда пред-

лагают посетителям большие скидки или безлимитные 
абонементы на все аттракционы. Подписывайтесь на 
официальные сообщества парков в соцсетях и следите 
за их новостями.

  КСТАТИ 

Защитите дом

  ОПРОС .
В отпуск с семьёй

С 1 июня жители Алтайского края начали массово ухо-
дить в отпуска.

Исследование сервиса «Авито» показало, что жители нашего 
региона в среднем готовы потратить 70 тысяч рублей на отдых 
с семьей.

Половина россиян обычно путешествует с детьми и в основ-
ном едет к морю или другому водоему. В двух из трех случаев 
такие туристы рассматривают для размещения посуточные 
квартиры и загородные объекты.

Каждый третий едет за культурным обогащением на экскур-
сии, выставки и в исторические места, а каждый четвертый 
голосует за активное времяпрепровождение: спорт, походы и 
экстрим.

В среднем на отдых с детьми россияне готовы выделить 
73 тысячи. Москвичи закладывают в бюджет 90 тысяч, пе-
тербуржцы – 85 тысяч, а жители Дальневосточного ФО –
81 тысячу рублей.

Меньше всех планируют потратить на поездку в Южном ФО 
(57 тысяч рублей).

По словам руководителя направления «Авито Путешествия» 
Артёма Кромочкина, при выборе объекта размещения главным 
фактором для россиян является стоимость аренды. Чуть менее 
важны расположение, отзывы других гостей и внешний вид 
объекта.

«По совокупности этих параметров две трети отдыхающих 
с детьми в качестве одного из вариантов рассматривают 
частный дом или квартиру. Такие варианты выбирают за 
хорошее расположение, возможность разместиться большой 
семьей, наличие парковки и полноценной кухни, где можно 
готовить полезную еду, гибкое время заселения и выезда. 
Это добавляет больше удобства и свободы в путешествии», – 
рассказал эксперт.

Дмитрий СЕРДОВ
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В парке есть аттракцион для самых маленьких.

Все карусели должны соответствовать всем требованиям.


